

# Postkarten vom hölzernen Turm

**JUBILÄUM** Ausstellungen im Rathaus kommen beim Publikum gut an

**HALLGARTEN** (red). Großen Andrang gab es während der Festveranstaltungen zu „900 Jahre Weindorf Hallgarten“ vor dem Rathaus, wo die Besucher an einem Stand der Post Sondermarken, vor allem aber auch das zu diesem Anlass aufgelegte Schmuckkuvert samt Sonderstempel kaufen konnten (wir berichteten).

Das Kuvert mit dem Emblem der Jubiläumsfeier und dem Sonderstempel, das die Hallgartener Madonna zeigt, in einer Auflage von 1000 Exemplaren aufgelegt, war am Ende nahezu vergriffen, berichtet Klaus Peter Dietel, der Vorsitzende der Rheingauer Briefmarkenfreunde.

Neben der Dauerausstellung des Heimatkundevereins Rothmühl konnten die Besucher eine

beeindruckende Ausstellung des Vereins Weindorf Hallgarten besichtigen, die zahlreiche historische Dokumente und Werkzeuge des Weinbaus, aber auch speziell für Hallgartener zusammengestellte Erinnerungen präsentierte. Dietel und Josef Weser vom Verein Weindorf hoben die gute Zusammenarbeit beider Vereine hervor.

## Vergleich der Madonnen

Für Dietel war auch die Gegenüberstellung der Hallgartener Madonna mit ihrer berühmten Schwester, der „Schönen Elsässerin“ im Louvre in Paris, beeindruckend. Nur selten werde einem Betrachter die Möglichkeit geboten, die Ähnlichkeit der beiden Terrakotta-

Skulpturen so hautnah zu vergleichen.

Im Rathaus zeigten die Briefmarkenfreunde Rheingau erstmals außerhalb ihres Vereinssitzes Geisenheim eine große Briefmarken-, Münzen- und Ansichtskartenausstellung. Der Themenbereich spannte sich von Mariendarstellungen, Sagen und Märchen oder olympischen Spielen auf Briefmarken bis hin zu Werbestempeln der Rheingauer Gemeinden und von den Briefmarkenfreunden initiierte Sonderstempel.

Großen Anklang fanden alte Postkarten aus Hallgarten, beispielsweise noch mit dem hölzernen Turm auf der Hallgarter Zange, von Kloster Eberbach und historische Hallgartener Weinetiketten.

*Dietel bei Klaus Peter Dietel 7.08.2012*